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自2015年全国启动职业院校诊改工作以来，在自治区教育厅的领导下，我
们坚持“深入抓落实，稳步强推进”的工作方针，建立“教育厅领导，诊改专
委会督导，各地市教育局抓落实，学校具体实施”的四级诊改工作网络体系，
通过狠抓“六个一工程”，全面推进诊改工作，并且取得了明显成效。
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一、建立了一套有效的诊改工作机制

1.制定了一系列的管理制度。

《广西壮族自治区高等职业院

校内部质量保证体系诊断与改

进工作实施方案》等八项管理

制度。

2.经费保证。广西教育厅已在

2016、2017、2018年连续投入

资金500万元，同时2019年将

继续投入300万元支持省诊改

专委会开展工作。



一、建立了一套有效的诊改工作机制

建立了全区职业院校诊改工作机制

建立了以专委会、专家库为核心的分片包干指导机制

建立了以诊改结论合理使用的诊改工作激励机制

设区市教育局建立了相应的诊改工作常态化管理机制

职业院校建立了校内诊改工作机制

形成了较为完善的诊改工作机制，保证全区职业院校诊改工作每年有部署、有
检查、有落实、有成效。
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特别是自治区教育厅高度重视并建立强力推进诊改的工作机制，
不仅每年坚持召开部署会和总结会，而且教育厅分管领导每次会
议都亲临现场布置、听取汇报和现场指导。同时，建立了有效的
诊改工作激励机制，自治区教育厅从自身做起，将教育厅诊改组
织落实工作纳入年度绩效考核指标，每年由自治区人民政府组织
进行考核。



一、建立了一套有效的诊改工作机制

将学校开展诊改的情况与高
职“双高”建设、中职星级
评估、经费和项目安排等直
接挂钩，实行“一票否决”，
有效提高了职业院校推进诊
改工作的积极性和主动性。



二、建立了一支高水平诊改专家队伍

成立了省级专委
会（36人）

组建了全区诊改
专家库（114人）



二、建立了一支高水平诊改专家队伍

实行分片区
包干负责制
（将150位专家分
为五个片区组，对
全区320所中、高
职院校按分区包干
指导）
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（一）紧抓诊改培训，强化诊改理念

• 我们坚持理念先行，通过“请进来”和“走出去”相结合，全方面、多
层次有针对性地开展诊改培训。三年来仅邀请全国诊改专家开展全区性
诊改培训就达20多次。通过省诊改专委会组织专家深入相关学校和地市
开展调研和诊改辅导讲座以及学校内部自行开展诊改培训相结合，使全
区职业院校诊改培训工作做到全覆盖。

三、采取了一套有力的诊改工作举措



（二）加强入校检查和督导，保证职业院校诊改工作扎实推
进。

• 2017年，组织8个专家组分赴全区14个地市对所有教育局和34所中、高职
院校进行诊改检查

• 2018年组织了近100名专家，分19个组赴全区各地所有职业院校开展了诊
改督导工作

三、采取了一套有力的诊改工作举措



（三）注重示范引领，有效带动诊改工作深入推进。

• 2018年先后组织了2场大规模的片区现场推进会，全区14个市、县
（市、区）教育局、200余所职业院校负责同志共计400余人参会。
自治区教育厅分管领导亲临现场指导。会上12所诊改工作开展得好
的学校分别作典型经验介绍，展示了37所学校的诊改典型案例。

三、采取了一套有力的诊改工作举措



四、搭建了一个省级诊改管理平台

自治区教育厅投入400多万元委托省诊改专委会组织搭建了广西级诊改管理平
台。平台分有省级（自治区）、地市级（厅局教育管理部门）、县（区）级、学
校级四级管理端口。



四、搭建了一个省级诊改管理平台

平台包含有数据采集系统、KPI分析系统、专业监测分析系统、诊改服务系统、
质量年报服务系统等，集数据统计上报、教育督导监测、政府领导决策分析、专
家诊改复核、职业院校诊改等多项功能于一体，为全省职业院校诊改提供技术支
撑和科学依据，成为全方位一体化服务广西职业教育的大数据中心。





五、开展了一次诊改抽样复核

2018年底我们组织开展了首次抽样复核工作。共抽调了近70位专家，分11个
复核小组，对全区33所职业院校进行诊改抽样复核，抽样实现了各地市和各类学
校全覆盖。

通过本次复核，让全区所有职业院校真正感受到诊改工作的重要性和紧迫性，
为下一步更好地推进了诊改工作奠定了良好基础。



六、树立了一批诊改典型学校

通过建立诊改工作机制，强化专家督查指导，强化工作举措等，促使一批职业院校努力推进多元化的
诊改体系建设实践探索并且形成了典型示范效果。



下一步工作

我们也认识到，广西诊改工作尚
处在起步阶段，各学校的层次和
基础不一样，诊改工作推进的力
度和进度不一样，工作成效也不
尽相同，各校差异还比较大。
2019年我们将继续深入推进，特
别是要有针对性地组织开展分层
分类培训和指导，加快推进信息
化建设工作，使广西职业院校诊
改工作和人才培养质量更上一层
楼。



感谢聆听，敬请批评指正！


